
Rapport d'activité Commission Jeunesse 2024

En 2024, le nombre moyen de participants par sortie est en augmentation, 8.8 participants par sortie 
(6.5 en 2023 et 2022). L'offre annuelle est restée similaire à 2023 (64 jours) .
Deux sorties ont été annulées pendant l'année (2 sorties annulées en 2023 pour manque de 
participants):

• annulation d'un week-end ski rando spécial 10-14 ans pour manque de participant.e.s. La 
nuit semble plus compliquée pour les 10-14 ans. En conséquence, seul des journées uniques 
seront proposées aux 10-14 ans pour 2025. 

• annulation d'un week-end perfectionnement alpinisme pour cause de météo exécrable.

Sur l'année,  60 journées ont été réparties sur un total de 19 sorties (20 sorties en 2023).
Les sorties d'été (escalade et alpinisme) ont présenté une fréquentation moyenne de 10.2 
participant.e.s (7,2 en 2023) contre 7,5 pour les sorties hivernales (5,3 en 2023).
L'âge moyen des jeunes est toujours autour des 15-16 ans. On remarque plusieurs très jeunes (12 
ans) très motivés et assidus.
Les sorties ont été proposées et encadrées par les guides Olivier Messerli, Hervé Bolliger, et moi 
même. Un ou 2 guides externes sont venus renforcer l'encadrement de manière ponctuelle. Un bon 
noyau de moniteurs.trices apporte un précieux renfort à l'encadrement.

La semaine de juillet (10 participant-e-s) à la cabane de Susanfe et à la cabane de plan Névé fut un 
peu humide avec une météo compliquée. La neige encore très présente en ce début d'été nous a 
permis d'exercer les techniques de progressions en neige et de faire de belles glissades. Nous avons 
malgré tout fait une belle course sauvage jusqu'au col Nord de la Tour Salière. La traversée jusqu'à 
la cabane Plan Névé fut aussi une petite course en soi, avec la neige encore très présente et un  
vallon ravagés par les avalanches de l'hiver.

Du 9 au 12 mai nous avons profité d'une magnifique météo pour découvrir les longues voies 
historique du Salève. Nous avons bivouaqué sous les étoiles au sommet du Salève.

La semaine d'août à la Bergseehutte dans le canton d'Uri a suscité l’intérêt de 14 jeunes. Toute 
l'équipe a pu réaliser l’ascension du Berseeschijen par le pilier sud-est ouvert en 1960. Les 
longueurs en 4c équipées à l'ancienne ont marqué les esprits de nos premiers de cordé.es! L'arête 
sud du Hochschijen, plusieurs belles longues voies d'escalade ainsi que les baignades quotidiennes 
sont venues agrémenter cette superbe semaine. 

Douze jeunes ont participé à la grande semaine d'escalade à Orpierre (FR). Nous avons profité du 
beau calcaire de la région et d'un agréable camping dans lequel nous avons passé de bons moments 
à cuisiner ensemble.

La semaine de nouvel an (28 décembre - 4 janvier 2025) à Kandersteg a fait le bonheur de 7 jeunes 
qui ont profité de belles conditions de ski et d'un peu de glace qu'il a fallu aller chercher en 
altitude...

Comme toujours la grande majorité des sorties ont été effectués avec les transports publics. Des 
flyers ont été imprimés et distribués aux jeunes ou placardés dans des endroits tels que les salles 
d’escalade.
La communication sur nos rapports de sorties c'est faite via plusieurs support comme Passion 
Montagne et Instagram. 
L'ancien site web de la jeunesse a été supprimé. Une nouvelle page web a pris forme sur le site de la



section, sous l'onglet « activités ». 

Nouveautés réalisées pour 2024 :

• Inscriptions via un formulaire en début d'année.
• Page web sur le site https://cas-diablerets.ch/
• Semaine ski et cascade de nouvel an.

Projets pour 2025 :

• Réflexions sur un projet de voyage pour 2025 ou 2026
• Continuer les efforts fournis pour avoir encore un peu plus de jeunes 
• Nouvelles activités, cours de technique de ski, Canyoning

Finances 2024 :

Nous avons un gros bénéfice (+18'795,33CHF) qui est principalement du à l’augmentation des 
subside de JS qui est quatre fois plus élevé que prévus dans le budget (prévus 6'000 et reçu 24'469) 
principalement dû à l’augmentation du nombre de sorties et de participants.

En ce qui concerne les entrées des participants, les frais de guide et les frais des sorties, il n'y a pas 
de gros écart par rapport au budget planifié pour 2024.

Pour conclure, le section jeunesse est en effervescence. On constate une augmentation du nombre 
de participant-e-s (+ 2.3 / sortie). Les efforts fournis portent leur fruits. Nous allons continuer dans 
la lancée des 2 dernières années afin de renforcer le noyau dur et d'assurer la relève.
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